

# G Viejo Gijón

LAS CRÓNICAS QUE HAN RECOGIDO LA HISTORIA DE LA CIUDAD DESDE 1878

ARANTZA MARGOLLES



1972. Hace 50 años.

## Luto en el Grupo Covadonga

Se recibieron los restos de Jesús Revuelta y Braulio García, víctimas de un accidente de circulación en la carretera Madrid-Gijón



La recepción a Sánchez Belda en el Ayuntamiento.

Día aciago para el Grupo. Hace hoy medio siglo contamos cómo, con pena y rabia contenida, se recibieron en Gijón los restos mortales de Jesús Revuelta Diego y Braulio García Martínez, «presidente y directivo, respectivamente, del Grupo Cultura Covadonga, víctimas de un accidente de circulación anteayer en la carretera de Madrid a Gijón». Llegaron los féretros pasadas las siete de la tarde, siendo llevados a sus domicilios particulares, «donde se rezó un responso para su posterior traslado al Grupo Covadonga, donde quedó instalada una capilla ardiente». Se con-

tarían por centenares las personas que fueron a rendir el último tributo a aquellos dos hombres, considerados para el Grupo como «muertos en acto de servicio».

Venían, por la carretera de Madrid a Gijón, de hacer «una

gestión para el Grupo Covadonga», contamos. «Debian de hacerla los señores Revuelta y García, y la ayuda oficial para la tercera fase de las instalaciones del 'Grupo 2.000' está conseguida (...) Caro tributo del Grupo Covadonga y del deporte es-

pañol». Nada podría hacerse ya por las vidas de aquellos «deportistas de pro, que dejaron el camino libre». Aunque sí, recomendó EL COMERCIO, por su recuerdo. «Para ellos pedimos el reconocimiento a su desinteresado y sacrificado trabajo. Las medallas al mérito deportivo, a título póstumo, las tienen bien merecidas. Lo demás a hacer, y que es poco, lo que pedirán sus compañeros de Junta Directiva, debe gozar de un refrendo general».

Por el momento, los actos de sepultura eran ya multitudinarios: hubo presencia de los concejales del Ayuntamiento; de Luis Adaro, presidente de la Cámara de Comercio a la sazón; de Jesús Suárez-Valgrande, delegado provincial de Educación Física y Deporte y, por supuesto, de todos los grupistas. «A partir de las diez de la noche y hasta la una de la tarde de hoy», informamos, «por acuerdo de los compañeros de directiva del Grupo, se hará, por turnos, el velatorio, de cinco en cinco personas y cada media hora. Familiares, amigos y socios figuran en la larga relación de inscritos». Fue mucha, háganse cargo, la pena.

1897. Hace 125 años.

**Puñaladas en Jove**  
«Anoche ingresó en el hospital la joven Elisa Somer, herida de una puñalada en la espalda que asestaron a la muchacha al llegar al barrio de Santa Olaya, viniendo de la romería de Jove, en compañía de su familia».

1922. Hace 100 años.

**Manicurista francesa**  
«Mademoiselle Paulette, 'manicure' de París, ofrece sus servicios» en la calle San Bernardo, en el segundo piso del 21.

1947. Hace 75 años.

**Morir y votar**  
Sigue la campaña por el 'sí' en el referéndum. «Los españoles van a demostrar (...) que las inmensas multitudes que por todo el territorio nacional han aclamado fervorosamente a Franco saben morir si es preciso y votar cuando hace falta».

1997. Hace 25 años.

**Reincidente**  
Se detuvo en la calle de los Remedios a una narcotraficante reincidente, que tenía en su posesión «5.600 miligramos de heroína, 300 de cocaína y 400 pastillas estupefacientes».

## Festival intercultural de Lorient

ISABEL MORO



Próximamente una importante delegación de Asturias del ámbito folclórico, literario y artístico participarán en el Festival Intercultural de Lorient: punto de encuentro de las naciones célticas, referente de los festivales europeos en el que participan unos 4.000 músicos y cerca de un millón de asistentes venidos de todo el mundo. En esta ocasión, y por cuarta vez, Asturias será protagonista como invitado de honor. Hasta aquí la información más relevante, pero yo quiero remontarme en el tiempo al año 1971, una fecha que posiblemente recordarán únicamente las personas que, en esa primera edición, tal vez fuera ya la segunda, participamos. Pasaron más de cincuenta años y es normal que quienes ahora organizan y asisten al evento desconozcan esos orígenes, ese

primer viaje que en un autobús de jóvenes, a un festival que daba sus primeros pasos y que luego alcanzó las cotas de participación e interés que ahora tiene. Pero todo fue posible gracias a un hombre del que ahora nadie habla y que ha sido totalmente olvidado, Luis Alonso. Luis y su mujer Ana, dirigieron durante muchos años, y en tiempos de Franco, el grupo folclórico Aires de Asturias. Grupo que paseo por todo el mundo el folclore de nuestra patria chica y que se decía entonces de 'Educación y descanso'; algo así pienso yo, aunque tal vez me equivoque, una sección que el régimen dedicaba al fomento del folclore.

Como quiera que fuese, en el grupo, que ensayaba en la antigua Casa Sindical, no se hablaba de política y no se tenían más

intereses que rescatar aquellos bailes que con el tiempo se iban perdiendo. Recuerdo, no sé si con nostalgia de juventud, aquél primer viaje a Lorient en el que participé, y cómo fuimos los componentes del grupo instalados en domicilios particulares, por aquello de que si algo no había era dinero para hoteles. Sólo un hombre, Luis Alonso, era capaz de arrastrarnos hacia algo que en la época, ser joven y bailar en un grupo regional, no era precisamente lo más glamuroso. Pero Luis, al que ahora ya nadie nombra, amaba el folclore y nos transmitía esa pasión por nuestras costumbres, por nuestras cosas, que ahora parece se están descubriendo. Pues no, no hay nada nuevo, todos los edificios tienen sus cimientos, contruidos en cada momento con el material disponible y en las circunstancias de cada época. Por suerte vamos a mejor, o eso parece, yo ya soy mayor hasta para juzgar, sé que el presente se construye sobre el pasado y a ser posible, siempre mejorando. Que así sea. Va este articulillo para Pedro Corujo, como yo un superviviente de aquellos viajes. Otros, por desgracia, ya nos han dejado.

### FARMACIAS

#### GIJÓN

De 9.30 a 22 horas

- M.ª Inés Álvarez Álvarez. Carretera del Obispo, 21.
- Antonio Álvarez Abad. Magnus Blikstad, 19.
- Ana y Belén Luaces Cueto. José de las Clotas, 3.
- Ana e Ignacio José Eguiguren Montes. Hernán Cortés, 22.

24 horas

- Carlos Ocaña Sánchez. Paseo de Begoña, 7.
- Aránzazu e Ignacio Merino Bada. Avda. del Llano, 57.

#### OTROS HORARIOS

Lunes a viernes 8.30 a 20. Sábados, de 9.45 a 13.30 h.

- M.ª Victoria Méndez Velasco. Avda. de la Costa, 6.

Lunes a domingo de 9 a 22 h. Sábados de 9.30 a 14 h.

- Antonio Álvarez Abad. Magnus Blikstad, 19.

De lunes a sábado, de 9.30 a 22 h. y de 11 a 22 h. domingos y festivos.

- Miguel Martínez. Corrida, 24.

Lunes a viernes 9 a 20.45. Sábados, de 9.45 a 20.45 h.

- M.ª Inés Álvarez Álvarez. Carretera del Obispo, 21.

Diario de 9.30 a 20.30. Sábados, de 9.30 a 14 h.

- Parga-Lago. Ateneo Obrero de La Calzadá, 2.
- Farmacia Palacio C. B. Manuel Llana, 21.

De lunes a viernes, de 9 a 14 h. y

16 a 21 h. Sábados y festivos, de 10 a 13.30 h.

- Pumarín. Gaspar García Laviana con Aragón.

Lunes a viernes: de 9.30 a 20.30 h. Sábados, de 9.30 a 14.30 h.

- Lucía Gárriz y Vanessa Ablanado. Avda. Schulz, 79.

De lunes a sábado, de 9 a 21 h.

- María Teresa Méndez Bravo. Avda. de la Costa, 137.

De lunes a viernes, de 9 a 14 h y de 16 a 20.30 h. Sábados de 9.45 a 13.30 h.

- Alonso Luengo. Uría, 39.

Lunes a viernes de 9 a 21, sábados de 9.30 a 14.30 h.

- Sergio Domínguez-Gil Cepeda. Los Andes, 40, La Algodonera.

Lunes a viernes de 9 a 21, sábados de 9.45 a 13.30 y domingos de 11.45 a 14.15 h.

- Isabel Figaredo, Ezcurdia 194 y Ctra. de Villaviciosa.

#### CARREÑO

- Carlos Fernández Prieto (Candás).

#### GOZÓN

- Ana Pérez Mori (Luanco).

#### VILLAVICIOSA

- José y María Villazón González.



Más información